



García Santiago Karla Fernanda

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura primer parcial

Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre “A”

García Santiago María Fernanda

23/02/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

A lo largo del tiempo se ha podido observar que el mantenimiento de las tradiciones en las culturas indígenas encontradas por toda la extensión territorial del mundo han sido de gran utilidad ya que son estas que forman parte fundamental de la fuerza actual de la identidad y organización indígenas en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formar ajer. Una constante en los estudios y la literatura indígena es el lugar central de la comunidad tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Dicho junto con otros factores define a la comunidad como un polo para el desarrollo humano conjunto con el mundo natural reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchos puntos del mundo, esta definición destaca las diferencias fundamentales entre la comunidad indígena y sus múltiples variantes. Por otro lado encontramos una definición más que muestra a la comunidad política como un grupo social con zona territorial que se une a los territorios y a los individuos ligados por la división de trabajo político. Los miembros de una comunidad política pueden o no compartir una visión del mundo, una religión o una cierta orientación hacia la tarea ya que estos elementos no son los que definen su pertenencia.

Medicinas locales en las alturas de Chiapas

Fue la nacionalidad instrumental la que con-
dujo al desarrollo ecológico, la ciencia y sus
tecnologías modernas las que propiciaron
sus muchas acciones y tragedias a lo lar-
go del tiempo. La modernidad desde este
punto de vista trae la corriente de que ha-
yamos perdido nuestra armonía y solidari-
dad social así como nuestras relaciones ar-
monicas con la naturaleza. Las relaciones
entre las medicinas locales y las cosmopolita-
nas han sido muy complejas desde un inicio
y se han mantenido con un alto nivel de
complejidad hasta el presente aun recordando
antes la conquista europea del nuevo mundo
ya se daban relaciones de conquista y ex-
plotación entre las culturas indígenas del
continente. La llegada española se introdujo
nuevos elementos en la configuración cultur-
al de la región. La muy lenta comunica-
ción intercultural que se estableció a partir
de ese momento dio pie a un largo proceso
de revelación a través del cual la cultura
colonizadora impuso su visión religiosa,
social, política, científica, sobre los gru-
pos locales y locales se sumergieron en
el proceso de apropiación y adaptación de
elementos de la terapéutica española medieval y de la
cosmovisión religiosa católica en sus prác-
ticas y saberes medicos. Por último con-
quistadores españoles agregaron plantas

Genia Santiago Karla Fernanda

09/03/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Fangoterapia

A lo largo del tiempo con las nuevas ciencias y tecnologías se ha estado perdiendo aquello que de pertenece a cada pueblo en base a su cultura y pensamiento basado en la historia de sus antepasados sin embargo en la actualidad se ha encontrado que sin necesidad de obligar a hacer uso de las medicinas tradicionales han recuperado pero con un nuevo nombre el de medicina alternativa ya que como lo antes mencionado las ciencias exactas habían sido por así decirlo los causantes de aquel alejamiento o el retraso de dar solución que la naturaleza ofrece de forma espontánea mirando que nos ha sucedido y a punto a nuestra desaparición los remedios para todas nuestras males, sea primero donde se hizo la ciencia que piensan todos los días con sus riquezas dignificamos en gran medida. La oreilla es un remedio maravilloso ya que posee múltiples poderes ya que puede curar un gran número de afecciones, enfermedades, malestares de diversa índole. Durante la primera guerra mundial también se encontró la manera de experimentar la eficacia de la oreilla, a los soldados sufre de debilidad por diarrea se les suministraba la oreilla mezclada con el condimento de la maraña. En medicina era muy mala se podía del todo y la medicina oficial reconoce y se utiliza muy a menudo en los casos de cura temprana. Sus terapias naturales que utilizan la oreilla están muy difundidas gracias a su beneficio.

García Santiago María Fernanda

16/03/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Hidroterapia

Mediante el texto podemos comprender que la hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas; podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico-termico. Para poder ver y entender esta herramienta es necesario ver que la hidrología se ocupa del estudio de las aguas, la cronología se ocupa de las aguas mineralo-medicinales en su constitución y propiedades así como de los terrenos en los que estas se originan, la climatoterapia es aquel uso de los climas como actividad terapéutica, la talasoterapia estudia la acción terapéutica del agua del mar y su entorno. La helnoterapia es aquel tratamiento de afecciones mediante el uso combinado de la hidroterapia y la hidrología, la psimoterapia es el empleo que se le da a la arena como vector termico y su aplicación terapéutica. El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados o formando parte de compuestos tanto orgánicos como inorgánicos, es el elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos. Según el origen de las aguas podemos clasificarlas en aguas profundas; aguas superficiales de manantiales y fuentes espontáneas (queáticas) y manantiales a los que se accede a través de pozos.

Bibliografía

Bernal, L. (s.f.). *luisbernal.es*. Hidroterapia.

Bourgeois, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. DE VECCHI.

Díaz, S. I. (2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva Antropología*, XXIII(72), 11-31.

Peralta, H. G. (1939-2000). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. *La derecha en México*, 121-144.